

平成30年10月30日

保護者の皆様

世田谷区立砧小学校 PTA
家庭教育学級委員会
委員長 矢野 扶美

第二回家庭教育学級の開催報告

10月13日（土）に第二回家庭教育学級として、移動プラネタリウム鑑賞会を開催いたしました。3回の投影で保護者59名、児童68名、未就学児25名、計152名（当日欠席者6組15名）の皆様にご参加いただきました。

今回280名分の参加申し込みをいただきましたが、定員の都合で抽選とさせていただきました。ご希望に添えなかつた皆様には重ねてお詫び申し上げます。



講師紹介

木村直人さん 東京モバイルプラネタリウム代表

2008年より「星空の宅配便（R）」という事業名で移動式プラネタリウムを使い、学校の授業やイベント事業を行っている。

元五島プラネタリウム解説員。自らを「ひげじい木村」と名乗り、星に関する著書も多数ある星の伝道師。

★当日の様子★

ひげじい木村さんの手であつという間に膨らんだ直径7メートルのエアドーム型プラネタリウムは中に入ると思ったより広く、中央に敷かれた座布団は子ども席、周りに置かれた簡易椅子は大人席となっていました。子どもたちはなんと、この座布団を枕に寝転がって空を見上げる形で鑑賞しました。

プログラムは当日の星空と星座のお話。赤く輝く火星や土星などの惑星を見つけ、一等星等の星が目を凝らすとチカチカと瞬いていることを確認しました。それから空がどんどん暗くなり満天の星空に！世田谷では見ることのできない天の川や、夏の大三角形、秋の四辺形など、色々な星座を教えていただきました。最後に流れ星が流れて、25分ほどの楽しい時間はあつという間に終了しました。

当日の夜はたまがわ花火大会。花火の向こうにプラネタリウムで見た月と同じ形の月が輝いているのが見えました。ご参加いただいた皆様の心にもこの体験が思い出に残り、親子の対話のきっかけにしていただけたら大変うれしく思います。



教育委員会の土橋先生
先生も子どもの頃は天体少年
だったそうです。



校長先生も一緒に鑑賞して
くださいました。

★★★★アンケート結果のご紹介（一部）★★★★

- ・お話を親しみやすく子どもたちもとても興味を持っていました。
- ・親子でプラネタリウムに行く機会がなかなかないのでとても楽しめました。
- ・平日は参加できないことも多いので土曜開催はありがたかったです。
- ・子どもたちは寝転がって見ることができよかったです。
- ・流れ星のところで子どもたちが願い事を口にしていたのが微笑ましかったです。
- ・子どもたちの質問の時間があればもっとよかったです。・大人も寝ながら見たかった。

※アンケートにご協力いただき誠にありがとうございました。



皆さん星座の数は全部でいくつあるかご存知でしたか？正解は・・・ 88個だそうです！

こちらは11月中旬の星空の星図です。晴れた日にはぜひ夏の大三角形や秋の四辺形を見つけてみてくださいね。

